

# LOS ANDES

ADMINISTRACION  
Calle de Guadalupe N. 14.

Director y Administrador.--José J. González.

CASILLA CORREO Y  
TELÉFONO N. 18

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias.  
Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos Anuncios.

Año XXVIII.

Guayaquil.--Ecuador Sábado 14 de Marzo de 1891.

{NUM. 2,917.}

**REAL FABRICA**  
de Tabacos y Cigarros.



Flor de Tabacos de

**PARTAGAS Y CA.**

Industria Nos. 152, 154 158, y 160.

**HABANA!**

**AVISO.**

Agradados con los honores de PROVEDORES DE LA REAL CASA y la autorización para el uso de las ARMAS REALES en las etiquetas de los productos de nuestras Fábricas y teniendo noticia de que nuevamente se falsifican los cigarrillos **PARTAGAS**, hemos debido introducir una innovación en las marquillas que sirven de envoltura, haciendo constar en ellas, la distinción con que hemos sido honrados por S. M. y adornándolas con el escudo de la REAL CASA.

Rogamos, pues, á nuestros favorecedores se fijen en la nueva facilidad de la marca para que en ninguna ocasión sean sorprendidos con productos ajenos á esta procedencia.

Ya que la excelencia de los materiales empleados en la elaboración y el esmero en conservar sus celebradas é inimitables condiciones continúan sosteniendo á envidiable altura la fama, que con tanta justicia tiene adquirida esta casa, se nos hace innecesario toda otra recomendación.

Habana Noviembre de 1890,

**J. A. Bances.**

Cigarrillos de esta Marca

—ACABA DE RECIBIR—

**L. C. STAGG.**

**Azúcar Valdéz.**

Venden por mayor

**Seminario Hermanos.**

16--.

Guayaquil, Abril 22 de 1890.

**PEDRO L. SEYERIN.**

IMPORTACION, EXPORTACION Y COMISIONES

Correo, 184—Valparaiso—Cable—Severin.  
Se encarga de compra de frutos del país, embarques, desembarques y trasbordos. Admite consignaciones y adelanta fondos sobre ellos.

**LOCUMBA**

De la acreditada Fabrica de M. Adrian Ward, ofrece constantemente en venta **L. C. STAGG**

**CIGARRILLOS**

**P. A. Estanillo,**

**HEBRA Y PICADURA**

**EXTRA FLOR**

Ha recibido nuevamente **L. C. STAGG.**

**Avería de Mar.**

El infrascrito agente de

**"ALLOY'S"**

de La "Unión," Societa d'Assicurazioni Marítimo, Fluviale é Terrestri y de La Alianza de Aseguradores de Barcelona

está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de avería de mar.

**L. C. STAGG.**

LAS LEYES QUE REGULAN LA SALUD SON DE IMPORTANCIA PARA TODOS.

**La Sangre es la Vida.**

Las píldoras del Dr. Baird, la Afamada Medicina para Purificar la Sangre.

**ES MAS PRECIOSO QUE EL ORO.**

Esta medicina es inestimable para todas las impurezas de la sangre; limpia y purifica el sistema entero. Regula el Hígado, el Estomago, y los Riñones, es una cura positiva para la Dispepsia, Indigestión, Flatulencia, Constipación Crónica, todas Calenturas Biliacas, Dolores de Cabeza Nervioso, Dolores en la Espalda, Ardencia del Corazón, Opuscamiento de Vista y Nerviosidad.

**PARA LAS MUJERES Y LOS NIÑOS ES UNA VERDADERA DADIVA.**

Una cura positiva para la Lumbria en Niños. Regula la Estrechez en las Mujeres, removiendo todas las obstrucciones. Regula la Menstruación y es un remedio eficaz para la Leucorrea. Los jóvenes, los viejos y los de mediana edad pueden confiar en la eficacia de esta verdaderamente maravillosa medicina.

**PRECIO CINCUENTA CENTAVOS POR PAQUETE.**

Vale \$ 5 por Paquete

— UN ENSAYO CONVENCERÁ A LOS MAS EXCEPTOS. —

Es una verdadera medicina de familia. Se replica respetuosamente á los médicos que den un ensayo á esta medicina para que queden convencidos.

Esta afamada medicina se halla de venta por todos los droguistas y principales comerciantes en medicinas en todo el mundo.

Si su droguista no lo tiene al recibir el precio le enviaremos al momento un paquete por correo cuidadosamente sellado.

DERÓSTO DR. BAIRD'S SPECIFIC MEDICINES,  
N.º 250 Fifth Avenue, Nueva York, E. U. A.

G. & E. MURILLO  
PROPIETARIOS DEL ESTABLECIMIENTO  
"La Villa de Paris."

ponen en conocimiento del público, que por terminación del contrato de arrendamiento de la tienda que han ocupado en el "Malecón", han trasladado su oficina y almacén principal á la otra sección del local que desde antes tenían la vuelta. Calle de "Hillingvortb" N.º 4 contiguo al "Banco Territorial" y en donde les será siempre grato continuar atendiendo á sus clientes y favorecedores.

Guayaquil, Diciembre 6 de 1890.

1.-m.



**ROYAL MAIL**  
**Steam Packet Co.**

Los vapores de esta Compañía salen de Colón para Europa (Plymouth, Cherbourg, Southampton) en las siguientes fechas durante el presente año:

Junio 4 i 18	Octubre 8 i 22
Julio 2, 16 i 30	Novbre. 5 i 19
Agosto 13 i 27	Dbre. 3 i 17
Sbre. 10 i 24	

llegados a Plymouth en 21 días. Hacen escala en los puertos de Jamaica, Jaenel y Barbados y están en conexión con vapores de la misma Compañía que van a las diferentes islas de las Antillas.

Reciben pasajeros, tesoro y mercaderías para las Antillas y Veracruz, — y para los principales puertos de Europa, dando opción para los puertos de Havre, London, Hamburgo, Antwerp, Amsterdam, Rotterdam, &c., &c., &c.

Se llama particularmente la atención de los exportadores a la nueva línea establecida de un vapor mensual que sale de Colón cada mes con destino a las Antillas, Habana, Havre, Southampton, Hamburgo y Bremen.

Llevarán carga directamente para el Hal-Hamburgo y Bremen, sin trasbordo.

**GEORGE CHAMBERS,**  
Agente.

LOS ANDES

Guayaquil, Marzo 14 de 1881

NUESTRO 25.º ANIVERSARIO.

Un día como hoy, el 14 de Marzo de 1856, se distribuía un periódico que, con el nombre de "Los Andes", fundaron aquí, en Guayaquil, los señores Juan Antonio Calvo y doctor Luciano Jaramillo, ilustres hijos de la recién República de Colombia quienes arrojados por las borrascas que produjera la política militante de su patria, arribaron a estas playas donde se les acogió como a los Guayaquilenses a todos aquellos huéspedes que traen consigo el contingente de luces, es decir, inteligencia, probidad, ilustración y honrados política y social.

Desde su fundación, este hoja periódica no ha dejado de aparecer con regularidad, a pesar de las infinitas dificultades con que han tropezado sus Directores.

Fundados "Los Andes" por los señores ya nombrados, su redacción entró a cargo de ellos durante largos años; pero luego a ser admitida por el inteligente doctor José Luis Tamayo, y desde el 31 de Mayo de 1858, por nosotros.

De "Los Andes", periódico imparcial, no se podrá decir que sirvió en algún tiempo como instrumento de lusingas y bajas pasiones que le envilesen y que pudieran hacer colorarle, a fuerza de confusión, el rostro de sus Directores.

El mismo propósito abrigan los que hoy le dirigen, pues que están convencidos de que la prensa ha de ser imparcial y no pasionista; fuerte, apoyándose en la Justo, progresista, atendiendo a lo benéfico; porque están convencidos, repetidos, de que de la predicación de una idea pueden surgir muchos males ó infinitos bienes, ya sea ella dictada por un espíritu de conveniencia, á que suelen ser arrastrados los hombres ó por el espíritu del bien que solo es producto de las consciencias inocentadas; porque saben, agregamos, que las luchas y las animosidades pasan, mientras que la honestez é imparcialidad se elevan y permanecen.

Y en esto no tenemos otra cosa que obedecer á nuestros naturales impulsos y, no desvirtuando en un ápice del programa, siempre observado, que progresea que puede simplificar en pocas pero significativas palabras rectitud, progreso, justicia.

En cuanto á la vida fatosa de "Los Andes", podemos asegurar que los innumerables obstáculos con que tropezamos, los mil contrariedades que hemos tenido de sufrir, no son capaces de arrebatarles el valor y la constancia lo vencen todo.—Y así pues, esperamos que dentro de breve tiempo podremos distribuir diariamente esta publicación, dándole, además,

mayas y más considerables dimensiones con una impresión en un todo correcta.

Ad pagaronos en un algo el favor que hasta hoy se nos ha dispensado, y cooperaremos, aunque en pequeña parte, al adelanto y prosperidad de esta patria, cuya felicidad es nuestro mayor anhelo.

Exterior.

CUBA.

Los batallones de Cuba.—Si dura de batallones por completo se la plaza del Landóbrino en la mayor de las Azules, y persistente en la resistencia del general Polanco de acabar con ella á toda costa. Nunca ha sido tan activa y eficaz la persecución de los mulcheros, y buena prueba de ello es que (esto), el varón de seros acordado, bajaron al exasperado circunstancias más hostilidades.

El despacho de la Habana que los batallones de patata y de los escuderos arribaron por el puerto de Cádiz, esboza la política y pone al vapor Baldomero Iglesias para impedir la evasión de los batallones. Resisten estos batallones y en la lucha perecen tres de sus batallones, entre ellos el batallón de este batallón. Otro de ellos es en poder de las autoridades. No sabiendo—porque no lo dice el despacho—si algunos de ellos habrá logrado escapar la sesión de la peluca; pero los batallones á veces que al número de batallones no pasaba de cuatro, y que los proyectos de los batallones han quedado huérfanos por completo.

Felicidades á la saliente política de la Habana por este brillante triunfo, y hacemos extensas felicitaciones á los habitantes de Cuba, que se han visto libre definitivamente de tres batallones de esclavos. Porque el batallón hubiera resultado en evasión es posible que un vez más tarde á Cuba á reanudar sus batallones pero una vez más puede aplicarse el famoso lema de Bérquar: "que no volvieres".

Esto tanto más alegramos de saber que se proyecta enviar á Cuba un cuerpo de quinientos generales civiles para reforzar aquellos batallones y contribuir de esta vez al batallón. Con esta adición á las fuerzas cubanas esperamos que se le consiga el fin apetecido, restableciéndose por completo la tranquilidad en los campos de Cuba.

Más gormones.—El sábado, estando en prensa este periódico, recibimos un despacho particular de la Habana, dándonos nuevos detalles del conflicto ocurrido en aquel puerto entre la policía y varios batallones que intentaban embarcarse para el extranjero. El telegrama publicado el sábado manifestaba, según se recordará, que habido sido muertos varios batallones y capturado uno. Por el contexto de nuestro telegrama se ve que eran batallones los batallones y que solo se les permitieron en un número de la policía. Es que nuestro telegrama.

Habana, 7 de Febrero.—Cinco batallones de la partida de la Señora García, entre ellos los señores Domingo Mantolongo y Enrique Vivero, ambos prisioneros, han sido muertos ayer tarde en el vapor "Baldomero Iglesias" para llevar á la Isla. Este suceso ha causado especial impresión en el estado público. La prensa aplaudió el eminente servicio que acabó de prestar la policía.

(De "Los Batallones".)

CHILE.

De La Opinión Nacional de Valparaíso tomamos las siguientes noticias:

Mallada 4—12 1,90 m. Señor Director de La Opinión Nacional.

Después de haber leído el artículo de la altura de Coctes, a nueve millas distante de la costa. Entraron juntos a Paqueta y las tropas desembarcaron esta mañana.

Correspondencia.

Se anuncia que las autoridades gubernativas de Tacon, en vista de biqueo de Arica, han declarado libre la internación de víveres a la Aduana de Tacon por la frontera peruana.

Estos rumores que circulan se persiste en el ataque y pérdida del imperio, adrede que el ejército que se ha pasado a la rebelión, después de última a la guerra de sus jefes y oficiales.

Por otro lado se dice que próximamente se librará en Iquique la batalla decisiva entre las fuerzas del Gobierno y las de la escuadra.

Se comunica por carta de Iquique, que entre los horrores del pillaje, perpetrado el robo de un alacén, dilapidando a dos alemanes, sus decenas, en torno de cuyos cadáveres mutilados se proyectaron las más escandalosas escenas de canibalismo.

Inserciones.

LOS DESMONTES.

Nada presenta tanta dificultad para el agricultor que quiere desahuciar sus cultivos en una región virgen, como la destrucción de la vegetación subterránea que cubre los profundos del terreno donde desea colocar la semilla de la nueva planta, que más tarde le dará pingües productos.

En los trópicos, la vegetación abundante es de la más espléndida que haya jamás. Las montañas contienen árboles de gigantescas dimensiones, que si bien como madera son muy raras, en muchos casos, no lo son en otros, por ser como los gases de transporte, como consecuencia de la dificultad de las vías de comunicación. El agricultor que quiere desahuciar el cultivo que monta una vez más, cuando se encuentra con la madera en trozos de pedruzcos que sirven para construirse ó como combustible. Ocasionalmente se convierte esa madera en carbón, si la proximidad de centros consumidores hace que tal operación sea económica.

Su cual fuera la utilización que de las maderas que contiene su montañas haría, atendiendo siempre a las circunstancias locales, en que se encuentra, sería con frecuencia que se considerara como un desperdicio el poderse aprovechar que los grandes árboles que cubren la extensión de tierra que va a dedicarse al cultivo se acaban a ser perdidos en un poco tiempo, de modo que con sus cuantos trabajos se crea árbol este viera al suelo, y el fuego ni otro medio se encargara de hacer desaparecer inmediatamente aquellas obstrucciones. Baste decir que el terreno no quedara sino poco ó ninguno de los trozos de árboles, para labrar en seguida y empezar el cultivo propiamente que le hizo desahuciar de un cultivo virgen.

Y cuando la cosa se desahucia en mucho tiempo y trabajo, y por lo tanto bastante dispendioso, para hay que encontrar que cortar los árboles en plena vejez y esperar que los gases atmosféricos produzcan la putrefacción de tronco y las raíces.

Un medio fácil sin embargo existe, y aconsejamos lo prueba lo que largan que destruya sus montañas virgenes para dejar el terreno al cultivo.

Consiste esta medio en inyectar vitriolo en el árbol. Este agnóstico químico herado por la savia a todas las partes del árbol secura y desecona y basta la putrefacción. Para esto no hay más que hacer algunos barrenos de una pulgada ó más de diámetro en el tronco del árbol, con una profundidad

de 6 ó 16 pulgadas según en grado del árbol. En cada agujero se echó poco más ó menos media libra de vitriolo. Al cabo de poco tiempo el árbol quedará seco sino podrido. Es indispensable separar bien los agujeros á fin de impedir que el vitriolo se esgala. Los agujeros deben tener la mayor inclinación posible con respecto al diámetro vertical del tronco del árbol á fin de facilitar su salida.

Conseguido así el que los árboles se sequen en poco tiempo, su corte será más fácil y rápido, pudiéndose muchos veces emplear la roza sin necesidad de cortarlos completamente. Otros líquidos también podrían emplearse, pero por ser muy costosos en la República, numeramos sólo el vitriolo. Si se necesitara un medio fácil de destruir la arbidez de los montes virgenes ó los bosques, cuando se desea dedicarlos á los cultivos, no es menos cierto que deploramos la práctica hecha que en el país se hace de destruir la arbidez en precipitarse de seponerla, y que se desatenga á reflexionar los que hacen dramáticos de una manera imprudente y sin saber que esa no solo cambian el clima, sino que arruinan la agricultura del porvenir.

que debían apoyarse las demás, presentada sin tener, con soltura; todo esto comenzó á Amelia tanta seguridad, que después ya todo tesor, embriagada por el placer con que se abandonaba á aquel baile tan admirado entonces, se decidió en un instante en que la rapidéz de los movimientos podía ocultarlo todo, á estrechar la mano de Menéndez como para felicitarlo de una ventura que él no podía comprender; pero en el mismo instante se oyó un grito estridente, horrible....

Ahl exclamó yo interrumpiendo á mi pesar á la señora de Castro, fué el Coronel Menéndez que....

Nó! me replicó con extraña energía; nó, señor, nó! El Coronel no lanzó el más débil quejido; la desgraciada Amelia fué la que oyó exánime, sintiendo ceder bajo la presión de su mano, la mano mutilada de su amante.... al oprimirla que le correspondiesen aquellos dedos de algodón tan hábilmente preparados!

Al día siguiente, prosiguió, una terrible fiebre se apoderó de Amelia, y por espacio de quince días, acudió diariamente Menéndez á informarse del estado de salud en que se hallaba, prolongando de esto modo el heroico sacrificio.

Pasado este término marchó á incorporarse al ejército, llevándose consigo su secreto.

—Y lo guardo siempre! preguntó á la de Castro.

—Si, repuso con profunda tristeza. Muy pronto supimos que en la grandiosa batalla de Ayacucho, donde tantas glorias conquistó el ejército libertador, se había expuesto Menéndez con temerariamente, que fué preciso, por haber sido herido, hacerle una operación terrible. Cuando volvió su salud, tenía de menos un brazo....!

—Ahl exclamó Amelia al verlo ¿ que habéis hecho? —Esto era lo más prudente, se limitó á contestarle....

Después de este relato, cayó la Señora de Castro en profunda meditación.

Yo no me atreví á expresarle cuanto la compadecía por haber sufrido tanto.

México. Febrero de 1880.

FATALIDAD! A MI ESPOSA ADORADA.

Vén, Mercedes querida, y dame un poquito, un poquito y no más, de ese sudor que tienes tó, más salado que las salinas todas, para suavizar esta tradicional que escribo para tí. La tinta pura es inservible, hasta ágrica se según tuvo ocasión de probarlo en mis travesuras de escolar. Con un grano de sal.... ah! con un granillo solamente, se convierte en líquido simpático, que alegre hasta á la misma pluma que un él se empapa, y no son chirridos lo que sobre el papel produce sino alegres trinos que llegan al alma del que escribe, haciendo que se ovide hasta de en ignorancia y poca gracia, y piense solo

LA REJA DEL PARQUE, TRANCIS. A mi amigo Victor Zavallo.

(Conclusión.)

—Ahl no es él, dijeron, para él, al mismo tiempo, Quezada y su esposa.

—Mis so-pelhas eran infundadas pesó el marido, atónito y confuso.

—El no fué el herido! se dijo alácen su alma la enmarada, pero culpable esposa.

Oh! desde aquel momento, como cambió todo para ella! —Disipada la inmensidad del dolor, salvado su amante, acudadas sus angustias,.... sintió aliviado en corazón, aliviado del enorme peso que lo oprimía; en términos que si su marido, que aun esperaba á otros convidados que no venían, no hubiera estado preocupado, hubiera adviniendo la verdad en el semblante de la infiel.

Muchas veces pasó por junto á ella el Coronel Menéndez, y siempre la habló con aquella cordia refinada, de que era el más brillante desahido.

El baile continuaba animado y tomaba á su término; ya no había peligro.

Según la costumbre de aquella época se propuso bailar una gaita. La pluralidad de los votos designada á los más acreditados bailarines y á los más de moda en las reuniones le antecor.

El Coronel Menéndez obtuvo lugar entre las sezzuidas; la manera que venían á quedar vis á vis, como decimos hoy.

Hasta entonces un resto de inquietud había murmurado en el fondo de la alegría de Amelia; nada suponía, nada admiraba; pero aun temía....

Cesó, no obstante, toda ansiedad, cuando vio la gallarda y perfección con que bailaba el hábil Coronel delante de toda aquella curiosa y entusiasmada concurrencia. La mirada y sonrisa más amables y serenas, las figuras hechas con gracia y maestría suyas, sin erritar ninguna; la mano en

que debían apoyarse las demás, presentada sin tener, con soltura; todo esto comenzó á Amelia tanta seguridad, que después ya todo tesor, embriagada por el placer con que se abandonaba á aquel baile tan admirado entonces, se decidió en un instante en que la rapidéz de los movimientos podía ocultarlo todo, á estrechar la mano de Menéndez como para felicitarlo de una ventura que él no podía comprender; pero en el mismo instante se oyó un grito estridente, horrible....

Ahl exclamó yo interrumpiendo á mi pesar á la señora de Castro, fué el Coronel Menéndez que....

Nó! me replicó con extraña energía; nó, señor, nó! El Coronel no lanzó el más débil quejido; la desgraciada Amelia fué la que oyó exánime, sintiendo ceder bajo la presión de su mano, la mano mutilada de su amante.... al oprimirla que le correspondiesen aquellos dedos de algodón tan hábilmente preparados!

Al día siguiente, prosiguió, una terrible fiebre se apoderó de Amelia, y por espacio de quince días, acudió diariamente Menéndez á informarse del estado de salud en que se hallaba, prolongando de esto modo el heroico sacrificio.

Pasado este término marchó á incorporarse al ejército, llevándose consigo su secreto.

—Y lo guardo siempre! preguntó á la de Castro.

—Si, repuso con profunda tristeza. Muy pronto supimos que en la grandiosa batalla de Ayacucho, donde tantas glorias conquistó el ejército libertador, se había expuesto Menéndez con temerariamente, que fué preciso, por haber sido herido, hacerle una operación terrible. Cuando volvió su salud, tenía de menos un brazo....!

—Ahl exclamó Amelia al verlo ¿ que habéis hecho? —Esto era lo más prudente, se limitó á contestarle....

Después de este relato, cayó la Señora de Castro en profunda meditación.

Yo no me atreví á expresarle cuanto la compadecía por haber sufrido tanto.

México. Febrero de 1880.

FATALIDAD! A MI ESPOSA ADORADA.

Vén, Mercedes querida, y dame un poquito, un poquito y no más, de ese sudor que tienes tó, más salado que las salinas todas, para suavizar esta tradicional que escribo para tí. La tinta pura es inservible, hasta ágrica se según tuvo ocasión de probarlo en mis travesuras de escolar. Con un grano de sal.... ah! con un granillo solamente, se convierte en líquido simpático, que alegre hasta á la misma pluma que un él se empapa, y no son chirridos lo que sobre el papel produce sino alegres trinos que llegan al alma del que escribe, haciendo que se ovide hasta de en ignorancia y poca gracia, y piense solo

LA REJA DEL PARQUE, TRANCIS. A mi amigo Victor Zavallo.

(Conclusión.)

—Ahl no es él, dijeron, para él, al mismo tiempo, Quezada y su esposa.

—Mis so-pelhas eran infundadas pesó el marido, atónito y confuso.

—El no fué el herido! se dijo alácen su alma la enmarada, pero culpable esposa.

Oh! desde aquel momento, como cambió todo para ella! —Disipada la inmensidad del dolor, salvado su amante, acudadas sus angustias,.... sintió aliviado en corazón, aliviado del enorme peso que lo oprimía; en términos que si su marido, que aun esperaba á otros convidados que no venían, no hubiera estado preocupado, hubiera adviniendo la verdad en el semblante de la infiel.

Muchas veces pasó por junto á ella el Coronel Menéndez, y siempre la habló con aquella cordia refinada, de que era el más brillante desahido.

El baile continuaba animado y tomaba á su término; ya no había peligro.

Según la costumbre de aquella época se propuso bailar una gaita. La pluralidad de los votos designada á los más acreditados bailarines y á los más de moda en las reuniones le antecor.

El Coronel Menéndez obtuvo lugar entre las sezzuidas; la manera que venían á quedar vis á vis, como decimos hoy.

Hasta entonces un resto de inquietud había murmurado en el fondo de la alegría de Amelia; nada suponía, nada admiraba; pero aun temía....

Cesó, no obstante, toda ansiedad, cuando vio la gallarda y perfección con que bailaba el hábil Coronel delante de toda aquella curiosa y entusiasmada concurrencia. La mirada y sonrisa más amables y serenas, las figuras hechas con gracia y maestría suyas, sin erritar ninguna; la mano en

en lo que siente el corazón cuando hay una criatura como tú con toda la gracia y el valor que por aquí envió Dios; cuando hay una criatura así, digo, para dedicarle una producción.

Y al mismo tiempo, deseo me des algo de esa luz que desde que tus miradas en las Loras de melancolía, en los ratos de pesar; por que ella refleja bien la tristeza y la pasión de una alma pura, soñadora y sin mancha, como la tuya.

Dame algo de esas ternuras que irradian en tus ojos cuando miras al fruto de nuestro amor; una parte de la dulzura que encuentran tus castísimos besos de madre; un adormecedor de la sonrisa de piteca que todos a ti, más hermosa, más bella, más adorable te hace; una sola not preciosa de las que brotan de la ti terna al hablar con esotricamente que sólo tú me das; una de las loras, estas tales sonrisas de ese ángel con que Dios quiso santificar aún más nuestro amor...

Tenga ya todo esto, y entonces podrá escribir algo que te complazca, podrá quizá salir una regular traducción de las tantas más conforja la imaginación de tu in silio cuantista.

Con que me concedas lo que te pido y cómo no? si eres tan buena!

[Continúa.]

PENSAMIENTOS SOBRE LA INFIDELIDAD.

Las infidelidades son atizadas, pero no se perdunan.—Señora de Saigne.

Las infidelidades se perdunan, pero no se olvidan.—Señora de Lullaba.

Son más las mujeres que ofenden a sus maridos que los maridos que ofenden a sus mujeres.—Napoleón.

El pudoramos apreciar siempre las circunstancias y conjunturas en que se encuentran las mujeres cuando están en acto de infidelidad, se las perdona en cuantos momentos extraños.—S. O.

La distancia entre la infidelidad y la inocencia consiste en que la primera no es más que la suspensión del amor y la segunda es muerte.—Señora de Sacl.

Una mujer infiel, concebida como si por la persona anafada, no es una que infiel por la vida fiel, y entonces la persona más preciosa y amable de la tierra.—La Inglesa.

Las mujeres se ríen de su infidelidad, en razón del placer que procuran a sus rivales.—Lullaba.

Fuiste o sebrás que una mujer que te da, más que en esta vida de que se nos vagamos.—Lullaba.

A veces se quiere, por un espíritu de contradicción, a un hombre.—De Liria.

Crónica.

BOGOTÁ.—Muerte. Domingo 6 de Marzo de 1860. Don Lázaro de San Lorenzo, marit y San Apollonio, Abad.

San Juan de los Rios, marit, y San Abraham, Abad.

San Juan de los Rios, marit, y San Abraham, Abad.

San Juan de los Rios, marit, y San Abraham, Abad.

San Juan de los Rios, marit, y San Abraham, Abad.

LEEMOS en «El Horizonte de Portoviejo:

Orden público.—En la semana pasada han rodado las bolas de tal manera que un niño ha sido atorado: figúrense ustedes que a media haberse descombarado armadas Machajilla, tiros, heridos, prisioneros, &c. &c. &c. y en reanudas de cuentas, saltamos que un señor Capitán de milicias, de esos que nada tienen que perder, lanzó la tal noticia é indispone a las personas que no lo hacen la gracia.

Todo esto ha dado como consecuencia que de Guayaquil se despaquen tropas, bagajes de guerra, &c. &c. &c. la mar. Bueno, muy bueno estará el cielo de los empleados públicos; bueno que ese capitán de milicias tenga toda la mala voluntad que le plazca, pero, estigo, estas cosas no se cometen y un trastorno semejante debe ser motivo de justa y enérgica reprensión: con tanta más razón cuanto que el Gobierno, aparte de otras pérdidas, le costará el sostenimiento largo de treinta mil personas expedicionarias tropas y equipajes de guerra.

Noticia.—Ayer recibimos avisos habérselo dado muerte al señor Teniente político de Bahía de Caraquez.

El contador dicen es un hombre de apellido Cebena Mora. Ignora sus parentescos.

PUBLICAMOS a continuación el bellísimo diálogo en verso producido del inspirado Pombó, por creer que, cual nosotros, lo leerán con gusto nuestros suscritores.

EL BURY Y EL NIÑO.

(Del libro «Fábulas y Verdades»)

EL NIÑO:

«En qué piensa todo el día pensando sobre la yerba? Paréceme un gran doctor Embobinado en su ciencia.»

EL BURY:

La ciencia, niño querido, No es lo que a mí me alimenta; Esa es fruta del estudio, Lo que flota al hombre obsequia. Que Dios al pensar, para mí, Sobre animal, arda empresa; Prefiero hacer treinta sacros Antes que aprender dos letras.

Mencar bien me importa más Que una lección en la escuela. Con las musas musco yo, Tú, niño, con la cabeza.

Pero yo, muchacha ser sabio Ojalá, viéndome, aprendas A tonar, y ganar mucho, Cada bocanudo de ciencia.

El digir, no el comer, Es lo que al cuerpo aprovecha, Y el alma, cuerpo invisible, Debe que seguir tal regla.

Si no romaras bien, no engulas Ni una letra, si una letra; El que aprende como yo lo, Lo que ignorante se queda.

R. Pombó.

Hay aquí la siguiente hoja suelta que hemos recibido de Quito:

RESOLUCION.

En la sesión de ayer, el Director Liberal Nacional aprobó, por unanimidad de votos, la siguiente resolución hecha por el señor don Rafael Rodríguez Meléndez, con apoyo de sus señores doctores Manuel María Bueno, Asencio González y Francisco J. Montañez.

Por cuanto se dice que el señor don CLEMENTE BALBUENA ha comulgado por el cable no ánimo de no admitir la designación hecha en su persona de candidato para Presidente de la República, consta en el acta de hoy, publíquese por el presente, y en consecuencia por telegrafía a todas las provincias la frase resolutoria del Directorio de no darsle de la candidatura propuesta, por cauales aún no evidentes, y por

de ser ciertas, tiene el convencimiento de que el señor Balbuena sabrá sobreponerse a cualesquiera dificultades por respeto a la voluntad general de sus conciudadanos como por el deseo de hacer a su Patria todo el bien que pueda. El Secretario, MIGUEL VALVERDE. Quito, Marzo 7 de 1861.

Estadística de la mortalidad habida en Colón durante el último trimestre del año próximo pasado, según registro llevado en la Prefectura de aquella ciudad: en Octubre 16 hombres, 5 mujeres y 6 niños; en Noviembre 5 hombres, 7 mujeres y 8 niños; en Diciembre 12 hombres, 7 mujeres y 15 niños. Total: 81 defunciones.

Los periódicos han publicado en estos días en edad actual de los subsistemas europeos. El más antiguo es el *Leuz XIII* que tiene 89 años, y el más joven el *Ray Affair* del *XII*, que ha cumplido cuatro años. La mejor obra de los subsistemas es la *revis* *Gustaviana* de *Holland*, que cuenta la respetabilidad de diez años.

El terreno que las revoluciones de la Unión internaron a los *Impar* está en poder de las autoridades. Vale 7 500 pesos. Tiene dos metros de largo y la forma de un cetro puro.

BIBLIOTECA.—Los señores Carlos Frontaura y Manuel Osorio Bernard han comenzado la publicación de un «Diccionario Biográfico de Escritores y Artistas de Siglo XIX» que a la estampa es conocido y activo editor don Manuel Guizarro.

Un colega aconseja a las señoras razer por la mañana, por la noche la siguiente letanía:

Kirie yo quisiera, Kriste ar casada, Kirie y pito a todos las señoras Kriste, que sea mañana, Santa María, que me liguas a día.

San Francisco, de contrar eposito.

San Mateo, que no sea feo, San Sebastian, que no sea galo, San Bruno, que no sea tonto, San Miguel, que me sea fiel, San Honorato, que gaste bosta, San Celerino, que no te guste a vino.

San Clemente, que sea diligente, San Ramón, que no sea barrigón, San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

San Justo, que sea diligente, San Feliciano, que sea rico, San Autón, que tenga buen cocón.

Cura muerto de un pistolero.—Un diario de Nueva York dió cuenta a los lectores del sermón de despedida que había predicado un conocido sacerdote de aquella ciudad, antes de su partida para Europa, y en otro suelto refería los hechos de un perro con rabia, perseguido en las calles por una bandada de muchachos.

Los cajillas compusieron ambas noticias por separado; pero al colocarse en forma, el ajustador dejó fuera, por descuido, algunas líneas de la primera, sustituyéndolas equivocadamente con los renglones con que terminaba la otra, de suerte que los suscritores vieron estropeados en el diario, el párrafo siguiente:

«El Rev. James Thomson, Rector de la Iglesia de San Andrés, ha predicado un sermón de despedida en Domingo último, ante un numeroso concurso de fieles. Los ha animado con voz conmovida que su médico le había llamado que atravesara el Atlántico para establecer en Francia su salud quebrantada por las duras tareas de su ministerio. Después de una ardiente exhortación el Rev. Thomson dirigió sus palabras al Altísimo, y luego partió a escape por Benedict Street, a dirección al Colegio, donde algunos pillores que estaban jugando el delirio, y le ataron al abo una cuerda vieja. Previsto a este apéndice, emprendió de nuevo su carrera, más precipitado que nunca, hasta que un agente de policía espeluzado que estaba a su lado le dejó mudo de un pistolazo.»

Si el Señor Comisario Municipal mandara a los defensas empleados a la parte norte de la plaza Nueva (?) apostamos en temor de perder que el tal empleado podría, ipso facto, pitar a porverca, pues que, como cualquier hijo de vecino que goce del sentido del olfato, le sería imposible sentir la pestilencia emanada de esos alrededores: emiserones que son, más que todo, perjudiciales a la salud pública.

EMBE U. HUESOS!—Cuando la Junta Eclesiástica de Italia hizo investigaciones en los monasterios de las Dos Sicilia, resultó en el inventario de las reliquias encontradas en las iglesias, capillas, santuarios y oratorios, lo siguiente:

63 dedos de San Jerónimo, 1,600 huesos de San Pancracio,

13 brazos de San Esteban, 2 cuerpos de este mismo Santo,

17 piernas y San Ignacio obispo de Antioquia.

Si estos no son milagros patentes, vanga Dios y dígame.

EL IMPERIAL GENERAL EN EUROPA.—«Lo Gualis» cree que no es posible el derame europeo porque Italia no lo consentirá. Esta potencia se ve obligada a mantener un ejército permanente por razones ocasionales entre las que figura el poseer pocas ferrocarriles y no poder de consiguiente movilizar sus tropas con la rapidez que quisiera.

El Cans no es balleoso, y mientras la Rusia no se mueva, ningún otro país se moverá. El Ghales Dike, profundo conocedor de la política europea, cree que es indispensable que sobrevenga un conflicto más o menos tarde y no cabe la menor duda de que la Abacia-Lorena constituirá el pretexto para la lucha entre Alemania y Francia.

Es muy posible también que los flotas de Italia y Alemania se batirán contra la Francia y aunque es un hecho esta última está dotada de brillantes tripulaciones, capaces de luchar contra las flotas aliadas, en cambio los buques franceses son inferiores.

res en construcción y de movimientos más lentos que los contrarios.

Hay una ventaja a favor de Francia y estas es que el socialismo se ha propagado mucho entre Alemania é Inglaterra, mientras que en Francia no se ha extendido gran cosa durante el año próximo pasado, y este mal es tan destructor de las fuerzas vitales de las naciones como los microbios de la constitución humana.

ENTREDEADAS en ESTAMAGO. (En Continúa.)

Leemos en el «Telegrama» de Quito.

GARCÍA MORENO.—Una *République catholique dans l'Amérique du Sud*.—Este es el título de una obra en un tomo en 8º de 71 páginas, publicada últimamente en Lille por el escritor francés Sr. A. Pellissier-Sázier, y en que trata de la República del Ecuador, de la educación del hombre de Estado católico, de la lucha revolucionaria en el Ecuador, antes de la Presidencia de García Moreno, de su muerte y del juicio de la historia. La obra contiene grandes elogios a García Moreno y al espíritu católico del Ecuador, y está adornada con el retrato de Pio IX, de aquel Presidente y con algunas vistas de Quito.

Remitido.

leyendo un suelto de crónica en el «Diario de Avies» en su edición de ayer, en que se anuncia la muerte de una Señorita de esta localidad, nos sorprendimos sobremanera, desde que teníamos la conciencia de que esa dama era sólo un espíritu que una prevención inaudita y una odiosidad sin límites; pero para estar más seguros de la verdad, nos dirigimos hoy a la Redacción del «Diario de Avies» y nos encontramos con que el periódico la sído vlamamente sorprendido por una señora, o quien pueden estar reunidas todas las virtudes, menos las de la prudencia, y la caridad que coexisten con ella, callar y perdonar? Qué interés ha tenido era Señora, en publicar y hacer gala de rectitud y honradez, que muchas veces no carece de ellas? Por qué era odio reconcentrado con quien sólo por una desgracia inconcebible ha cometido una falta, cuando quizá las mismas señoras loras son más culpables y mucho menos dignas de lástima que de un error á que está expuesto cualquiera; sino de una reprensión liviana ó burlativa á que está objeto la humanidad?

Qué desconocido tan trista para nuestra alma! Cuanta mujer quisiera borrar a otra mujer, su amiga, así vez su consuelo en cierta época de azar y desgracia de su vida, se cosa que no podamos comprender! Cuanta pequenez y cuanta inferior!

Si, que un hombre cobardo y viliano ofende a una mujer es criminal, con cuanto más razón no lo será una mujer que quiere echar todo sobre otra que es igual en todo a ella; en quienes están así militadas en vicios y virtudes!

Hay infamias que no se pueden olvidar ni perdurar jamás! Y sepa la señora autora de ese dato infame, señora a quién todo el público lo conoce hoy, porque la razón la ha echado a volar su nombre a los cuatro vientos, que hoy por su nefanda conducta está y será excomulgada por la opinión pública.

La Justicia.

